

GRANADA



MARÍA DE LA CRUZ

Los granadinos tuvieron que sacar ayer las chaquetas y el paraguas.

Los termómetros bajarán hasta los seis grados de mínima en el fin de semana

● La capital registra una bajada de las temperaturas que oscilarán entre los diecinueve y los seis grados centígrados

R. Castro GRANADA

Después de un inicio de la primavera muy veraniego, los granadinos han tenido que volver a tirar del chaquetón y el paraguas. La capital amaneció ayer con fuertes rachas de viento y ligeros chubascos a primer hora de la mañana, que cambiaron a fuertes hacia las once horas, lo que sorprendió a numerosos viandantes acostumbrados

ya a un verano adelantado.

Además, las temperaturas también han cambiado en los últimos días y está previsto que continúen descendiendo, incluso, durante el fin de semana momento en que la capital registrará una oscilación térmica entre los 19 y los 16 grados centígrados. Pese al descenso de los mercurios se esperan cielos, más o menos despejados en los próximos días, salvo duran-

te las jornadas del viernes y el domingo, en que los cielos permanecerá cubiertos según la previsión de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet). El día más invernal será el próximo sábado, con una temperatura mínima de cinco grados, que devolverá a Granada una estampa invernal propia de los meses que discurren

La calurosa entrada de la primavera derriñó la nieve de la Sierra que estrena temporada

El polen del olivo registra niveles altos en Granada

Esta semana, la atmósfera granadina presentará niveles de polen altos para el olivo, según el área de Aerobiología de Andalucía Oriental dependiente de la Universidad de Granada. Por otra parte, la provincia registrará niveles medios de polen proveniente de encinas, gramíneas o pinos. Por último y con menor incidencia, Aerobiología calcula un nivel de parietaria bajo. Permanecer en espacios cerrados, cerrar las ventanillas del coche durante los desplazamientos, tomar el tratamiento adecuado o llevar gafas de sol para evitar la entrada de polen son algunos de los consejos que expertos detallan para minimizar los efectos. Según el Comité de Aerobiología, la sensibilización a gramíneas es dominante en el Centro y Norte de la Península a excepción del litoral Mediterráneo, donde por el contrario la parietaria (una maleza) relega a las gramíneas a un segundo lugar. En Granada, es especialmente incidente el olivo.

entre diciembre y marzo.

En la Costa Tropical, el descenso de las temperaturas será menos acusado, con máximas de entre 24 y 25 grados centígrados y mínimas que oscilarán entre los 12 y los 15 grados, previstos para la jornada del domingo. En las comarcas de Baza y de Guadix, también se espera la bajada de los termómetros y ligeras precipitaciones para el próximo sábado.

La primavera llegó este año a Granada con un ambiente veraniego bastante inusual. Durante poco más de un mes, la provincia permaneció bajo un sol espléndido y temperaturas superiores a los treinta grados centígrados. Sin embargo, el pasado fin de semana, Aemet, ya anunció que este verano adelantado daría paso a una climatología más adversa.

Pese al frío, las altas temperaturas registradas en el último mes han transformado Sierra Nevada, donde la nieve ha comenzado a desaparecer. Así, Cetursa ya ha colgado en su página web las actividades de verano, de cara a la próxima temporada.

El Ayuntamiento garantiza la continuidad de la escuela Juan Latino

R. G. GRANADA

El Ayuntamiento de Granada garantizó ayer la continuidad del servicio educativo que se presta en la escuela Infantil municipal Juan Latino del barrio de La Chana, pese a que se vaya a resolver el contrato con la actual empresa adjudicataria por impago del canon de concesión. Así lo señaló el concejal de Educación y Empleo, Jorge Saavedra, después de que el grupo municipal socialista haya reclamado el rescate la gestión de esta escuela infantil ante el "fracaso de su privatización" y haya censurado que un centenar de familias estén "a expensas de que el Ayuntamiento decida sobre el futuro educativo" de los pequeños que acuden a este centro.

Por su parte, Saavedra anunció que el servicio educativo

Paco Cuenca detalla que la adjudicataria lleva dos años sin pagar el canon

para lo que resta del curso 2013-14 y para el próximo 2014-15 y siguientes, "está por completo a buen recaudo" y aseguró que el Ayuntamiento trabaja para salvaguardar el mantenimiento de todos los puestos de trabajo del personal que actualmente presta sus servicios en esta escuela.

El portavoz del grupo municipal socialista, Paco Cuenca, detalló ayer que la adjudicataria lleva dos años sin pagar el canon de 50.000 euros. Así, según Cuenca, más de 100 familias están pendientes de quién se hará cargo el próximo año del centro. Para el socialista, se trata de una privatización de los servicios públicos "fallida".

EN BREVE

Unos 200 expertos debaten sobre patrimonio y educación

FORO. El I Congreso Internacional de Patrimonio y Educación se celebra desde hoy en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada con la presencia de 200 investigadores. Se plantea como un foro de debate sobre los procesos interpretativos del patrimonio y su imbricación con los currículos educativos, acercándonos a distintas propuestas didácticas.

Miguel Ángel Cabrerizo, premio Divulgación de la RSEF

GALARDÓN. Miguel Ángel Cabrerizo, catedrático de Física Aplicada de la Universidad de Granada, recibió el premio Enseñanza y Divulgación de la Física en enseñanza universitaria. Los Premios de Física 2013 de la Real Sociedad Española de Física (RSEF) y la Fundación BBVA fueron entregados el pasado martes en Madrid.



LUCÍA RIVAS

La evolución de los estados en Europa, en la Euroárabe

POLÍTICA. La última evolución del Estado Autonomo en el marco europeo es el título del congreso que se celebra hoy y mañana en la Sala de Juntas de la Fundación Euroárabe, organizado por Centre of Excellence on European Integration and Globalization (Ei&G), Fundación Peter Häberle, Fundación Manuel Giménez Abad y Cátedra Jean Monnet.

Unas jornadas para dar visibilidad al continente africano

INTERNACIONAL. La ONG Alianza por la Solidaridad, el grupo de investigación multidisciplinar de la Universidad de Granada AFRICAInEs-UGR y la asociación estudiantil La Voz de África y Afrodescendientes, en colaboración con la UGR y la Fundación Euroárabe organizan hoy y mañana actividades para visibilizar la presencia del continente.

La crisis y el paro impulsan el asociacionismo en la UGR

Los estudiantes se unen para poner en marcha proyectos de desarrollo, de tipo social o científico

evaluación de proyectos sociales. Por último, Garrido recuerda que, además de coordinar el asociacionismo, la UGR convoca dos veces al año ayudas para la puesta en marcha de proyectos específicos

de las distintas agrupaciones. Por ejemplo, en la pasada resolución, fueron concedidas ayudas para cursos de socorrismo, escuelas deportivas, intervención en la infancia o estudios con drones.



Los alumnos, en la primera jornada de asociacionismo de la UGR.

RUBÉN ALONSO

L. Mingorance GRANADA

La falta de empleo y de recursos económicos han propiciado el incremento del asociacionismo en la UGR. Formar parte de una asociación no solo sirve para ayudar a los demás, o interactuar con personas con los mismos intereses sino también conforma un primer contacto con el empleo en unos tiempos bastante convulsos. Así, en los últimos años se ha producido un notable incremento del número de asociaciones que nacen en la Universidad de Granada (UGR).

Si 2013 cerró con el nacimiento de nueve nuevas agrupaciones, en lo que va de año el Secretariado de Asociacionismo y Actividades Estudiantiles ya ha sumado otras cuatro, lo que para el director de este área, Francisco Javier Garrido, denota el claro carácter solidario y comprometido que tienen los estudiantes de la institución educativa granadina. "En lugar de dedicar todo su tiempo a actividades

La UGR convoca dos veces al año ayudas para el desarrollo de los proyectos estudiantiles

de ocio los jóvenes se dedican a fundar asociaciones con fines solidarios, innovadores o deportivos", remarca Garrido.

Para los que ya han dado el paso de formar parte de una de estas asociaciones, que en total suman 127, entre ayer y hoy se está celebrando el primer encuentro de asociacionismo de la UGR, bajo el título *Cuestiones claves para la actividad de las asociaciones* en el salón rojo de la Facultad de Derecho.

Según detalla Garrido, estas jornadas pretenden facilitar a los estudiantes las "herramientas necesarias en el sector" para que los alumnos conozcan "cómo se estructuran las asociaciones, los requisitos legales o administrativos; y los derechos y deberes", afirmó.

Además, esta tarde tendrá lugar un taller práctico para la preparación, presentación, ejecución y



TOYOTA

TOYOTA AURIS HYBRID

por **18.990 €**

SIEMPRE MEJOR



Con todo este equipamiento valorado en **4.500 €**



CVT AUTOMÁTICO (8-CVT)



CLIMATIZADOR



LLANTAS DE ALIACIÓN



VOLANTE MULTIFUNCIÓN



SISTEMA MULTIMEDIA TOYOTA TOUCH 2



CÁMARA PERI-METRO



CONTROL DE CRUCE



VALEO MAS

PLAN PIVE INCLUIDO



¿Termitas? ¿Carcomas?

900 903 134

Rentokil

www.rentokil.es



f t y

TOYOTA

Está en familia

Toyota Auris hybrid Active. PVP recomendado: 18.990 €. IVA, transporte, impuestos de matriculación, promoción, aportación del comisionario, 3 años de garantía o 100.000 km (lo que antes suceda), 3 años de asistencia en carretera y Plan PIVE-5 incluidos. Otros gastos de matriculación, pintura metálica y equipamiento opcional no incluidos. Oferta válida hasta fin de mes o fin del Plan PIVE-5 (lo que antes suceda) en Península y Baleares. Promoción no acumulable a otras ofertas o descuentos. Quedan excluidos de esta promoción los vehículos para flotas. El modelo visualizado no coincide con el modelo ofertado. Oferta ofrecida por Toyota España S.L.U. (Avda. Bruselas, 22, 28108 - Madrid) y su red de concesionarios. Para más información consulta en tu concesionario habitual o en www.toyota.es

Consumo medio (l/100 km): 3,6. Emisiones CO₂ (g/km): 84.

TOYOTA
HYBRID

748.000 granadinos están llamados a votar en la provincia el 25-M

Más de 2.400 agentes de Policía velarán por el buen desarrollo de la jornada electoral

V. G. B. GRANADA

Un total de 748.128 electores están llamados a participar en los comicios europeos del próximo domingo. De esa cifra, 701.593 (341.645 hombres y 359.948 mujeres) son españoles residentes en la provincia, 41.600 son votantes españoles residentes en el extranjero (CERA) y 4.935 son ciudadanos de la Unión Europea residentes en España (CERE).

De los 41.600 electores españoles residentes en el extranjero caben destacar los que tienen establecida su residencia en Argentina (14.088), Brasil (7.555), Francia (6.290) o Alemania (3.289). Por su parte, los 4.935 ciudadanos de la UE con residencia en Granada destacan los procedentes de

Reino Unido (1.618), Rumanía (1.147), Alemania (471), Francia (382) e Italia (375).

Con respecto a las últimas Elecciones Generales de 2011, se han incorporado en la provincia un total de 23.650 nuevos electores por haber cumplido 18 años y con respecto a las pasadas Elecciones Europeas de 2009 se han incorporado 48.969 nuevos electores.

La estructura electoral, coordinada por la Subdelegación del Gobierno en Granada, cuenta en la provincia con 1.500 urnas, 950 cabinas y se distribuirán un total de 21.084.500 papeletas de las 39 candidaturas proclamadas. Además, para el 25 de mayo está prevista la constitución de 968 mesas

Serán los primeros comicios en los que se utilicen tablets para el envío de los resultados

electorales de las que formarán parte un total de 2.904 personas.

El subdelegado del Gobierno en Granada, Santiago Pérez, destacó ayer la consolidación del uso de las nuevas tecnologías para estos comicios, y detalló que, por primera vez en unas elecciones, se utilizarán tablets para el envío de todos los datos desde los colegios electorales hasta el Centro de Datos en todos los municipios, lo que hará más fluido este proceso. En la provincia se han distribuido 567 tables, que darán cobertura a la totalidad del territorio.

El próximo domingo hasta 2.167 agentes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado velarán por el buen desarrollo de las elecciones del 25-M. De ellos 1.380 pertenecen a la Guardia Civil y 787 a la Policía Nacional. El dispositivo estará completado por algo más de 280 agentes de diferentes Policías Locales y 76 funcionarios de la Administración del Estado.

En relación al voto por correo, en la provincia ha sido solicitada esta modalidad por 7.099 personas. Como ya ocurriera en los anteriores comicios, aquellas personas con discapacidad visual que conozcan el sistema Braille podrán ejercer su derecho al voto. Por su parte, el Ayuntamiento de Granada pondrá a disposición el servicio telefónico 010 para asistir a personas con dificultades físicas.

El PP asegura que el Centro Lorca será inaugurado en "próximas semanas"

CULTURA. El Partido Popular cambió ayer el tono de la campaña electoral en un acto junto al Centro Lorca de la plaza de la Romanilla de la capital. Los 'populares' leyeron poemas de 10 artistas europeos para pedir el voto de los ciudadanos recor-

dando que "en la poesía reside la conciencia de Europa". El presidente provincial del PP, Sebastián Pérez, recordó que este futuro equipamiento se podrá inaugurar en "las próximas semanas", un proyecto que ha sido cofinanciado con fondos comunitarios. / **R. G.**

Emilio de Llera aborda el anteproyecto de Ley del Poder Judicial

JUSTICIA. En el marco de la campaña electoral, el consejero de Justicia e Interior de la Junta de Andalucía, Emilio de Llera, participó ayer en Guadix junto a profesionales del ámbito de la Justicia en un debate para analizar el anteproyecto de Ley del Poder Judicial. / **R. G.**

IU pide un plan de empleo urgente en la Unión Europea

ECONOMÍA. En base a la petición realizada por la Confederación Europea de Sindicatos, IU reclamó ayer la creación de 11 millones de empleos en toda la Unión Europea. La candidata María Piedad Castillo culpó a las élites económicas del paro "escandaloso". / **R. G.**

Felipe González y Susana Díaz asisten hoy en Granada a un mitin del PSOE

CAMPAÑA. El ex presidente del Gobierno, Felipe González, y la presidenta de la Junta de Andalucía y secretaria general socialista en la región, Susana Díaz, respaldarán hoy al PSOE de Granada en un acto de campaña (Hotel Abades Neva-

da Palace, 20:00 horas). En la cita también participarán la candidata Clara Aguilera y la secretaria general de los socialistas granadinos, Teresa Jiménez. Antes, a las 19:30 horas, la presidenta del Gobierno andaluz visitará el municipio de Huétor Vega. / **R. G.**

Salas de estudio en horario nocturno

CONVOCATORIA EXÁMENES FINALES JUNIO / JULIO 2014

Vicerrectorado de Estudiantes ve.ugr.es

UNIVERSIDAD DE GRANADA

Apertura de Salas de Estudio en Horario Nocturno Convocatoria de exámenes finales JUNIO / JULIO 2014

Durante el periodo de exámenes finales de la convocatoria de junio-julio 2014, la Universidad de Granada habilita salas de estudio en horario nocturno en los siguientes centros:

- Aulario de la Facultad de Derecho
- Biblioteca Biosanitaria
- E.T.S. de Arquitectura
- E.T.S. de Ingeniería de Edificación
- Facultad de Ciencias
- Facultad de Farmacia

Desde el lunes 19 de mayo, y hasta el miércoles 11 de junio, permanecerán abiertas las salas de estudio en los mencionados centros con el siguiente horario:

- Lunes a Viernes: de 22 h. a 6 h. del día siguiente
- Sábados, Domingos y Festivos: de 8 h. de la mañana a 6 h. de la mañana del día siguiente
- Biblioteca Biosanitaria: en horario ininterrumpido, de 8 horas de la mañana a 6 horas de la mañana del día siguiente, con dos horas de intervalo para labores de limpieza
- Facultad de Farmacia: sólo en horario de 8 a 22 horas, sábados y domingos incluidos

Terminado el periodo de docencia, desde las 22 horas del día 11 de junio hasta las 6 horas de la mañana del día 12 de julio, se habilitarán las salas de estudio en horario ininterrumpido, de 8 de la mañana a 6 de la mañana del día siguiente, sábados y domingos incluidos, con dos horas de intervalo para limpieza, a excepción de la Facultad de Farmacia, que sólo permanecerá abierta en horario de 8 a 22 horas, sábados y domingos incluidos, y no abrirá sus salas de estudio el sábado 14 de junio.

Más información: Vicerrectorado de Estudiantes
Teléfono: 958 248 560. Correo electrónico: viceestudiantes@ugr.es

sl.ugr.es/salasnocurnas



Universidad de Granada

Etcétera lleva al Teatro Alhambra la 'tensión' entre títeres reales y filmados



GRANADA HOY

● El espectáculo muestra otros títeres que la compañía ha ido conociendo por todo el mundo

M^a Luisa Molina GRANADA

Los actores de teatro hablan, se mueven y gesticulan en directo en el escenario delante del público que asiste al espectáculo. Los títeres también, son actores 'reales' a los que no les gusta que otros personajes grabados les quiten el protagonismo en escena. Por eso los títeres en directo y los filmados 'pelean' en el espec-

táculo *El alma del pueblo* que la compañía Etcétera lleva hoy al Teatro Alhambra.

En esta propuesta, a medio camino entre el teatro de títeres, el documental y la conferencia, la actriz Yanisbel Martínez, cómplice de Enrique Lanz en este proyecto, es quien lleva la palabra y reacciona ante las acciones de JFJ, el gran protagonista de la obra. Es un títere de mesa hiperrealista que "va a robar el show", según explica la actriz, y que va a provocar "sorpresas en el espectador".

Este espectáculo en realidad parte de otra de las pasiones de



Dos imágenes del espectáculo 'El alma del pueblo'.

los miembros de esta compañía, que ha iniciado un proyecto que pretende indagar, documentar y dar a conocer los títeres tradicionales que se conservan actualmente. Para llevar a cabo

este proyecto, han viajado por todo el mundo para conocer el arte de los títeres que "en muchos lugares se está perdiendo", con el objetivo de crear una base de imágenes, un archivo audiovisual, documentales, en definitiva, materia prima para libros y otro tipo de actividades, para lo que necesitan grabar, registrar y documentar todo lo que van conociendo.

De este proyecto parte precisamente el espectáculo *El alma del pueblo*, en el que Yanisbel Martínez empieza hablando sobre diferentes tipos de títeres y tradiciones de otros países. El punto de partida es Granada y la experiencia de Falla, Lorca y Herguez Lanz en 1923 con *Títeres de cachiporra*, cuando ya querían rescatar a Cristobica, personaje que comenzaba a desaparecer.

El personaje principal, JFJ, quiere intervenir en las explicaciones y, a partir de ahí, nace la tensión entre la actriz, el títere real y los personales del documental. Hay una lucha entre la realidad que pasa a través de una pantalla y otra más directa y palpable, entre el espectáculo en vivo y la imagen audiovisual.

Estos momentos son aprovechados también en el espectáculo para mostrar otros tipos de títeres de los que han ido conociendo por el mundo: Mali o Vietnam son algunos de los países representados a través de sus marionetas.

Según explica la compañía en su página web, este espectáculo es una manera de ir compartiendo con el público esas tradiciones y maestros que van documentando, ya que este proyecto se desarrollará durante varios años y se irá mostrando paulatinamente con nuevos personajes de la actividad títerera en distintos rincones del mundo.

EN BREVE

El cineclub El Sur homenajea a Marguerite Duras

PELÍCULA. El cineclub El Sur se suma al centenario de Marguerite Duras. El Palacio de los Condes de Gábria acoge hoy a las 20.00 horas la proyección de *La mort du jeune aviateur anglais*. La amistad entre Benoit Jacquot, un reputado cineasta con una dilatada trayectoria, y Marguerite Duras, se remonta a la juventud. En 1993 deciden reunirse para, mediante una entrevista, narrar *La mort du jeune aviateur anglais*.

Eugenio Ocaña muestra su obra 'Ellas' en la Sala Zaida

JUNIO. Eugenio Ocaña presenta en la Sala Zaida de Caja Rural de Granada la exposición *Ellas*, una muestra formada por rostros de mujeres jóvenes, pintados durante los últimos tres años. Detrás de cada obra se puede contemplar la fascinación del pintor y su dominio de la técnica del retrato con una mezcla de estilos y texturas que dan un resultado espectacular. Permanecerá abierta hasta el 14 de junio.

La poesía cordobesa llega a las bibliotecas de la provincia

LECTURA. Las Biblioteca de Andalucía y la Biblioteca Provincial de Granada acogen mañana desde las 20:00 horas de la tarde la lectura poética de los autores de origen cordobés Rafael Espejo y Juan Antonio Bernier. La actividad literaria está organizada y dirigida por el Ateneo de Granada y tendrá el honor de contar con la presentación de José Carlos Rosales.

Más de 200 investigadores se dan cita en Granada en un congreso de Patrimonio

Se celebra desde hoy y hasta el sábado en la Facultad de Ciencias de la Educación

Redacción GRANADA

El I Congreso Internacional de Patrimonio y Educación, que se celebra del 22 al 24 de mayo en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada, reunirá a más de 200 investigadores para debatir sobre los procesos interpretativos del pa-

trimonio y su imbricación con los planes educativos.

El congreso, que se inaugura esta tarde, se concreta en secciones estructuradas en función de los ámbitos de fundamentación de la cultura artística, pero incluyendo su proyección educativa, pues si bien los niveles artísticos y urbanísticos son revisados en sus diferentes épocas en congresos específicos, aquí se incide en los aspectos didácticos, pretendiendo vehicular su conocimiento desde la Enseñanza Obligatoria.

Este hecho se canaliza a través de ciertas instituciones como los

museos e importantes monumentos que cuentan con los Departamentos de Educación, Gabinetes específicos y, en Andalucía, además, con la existencia de los Gabinetes Pedagógicos de Bellas Artes. Sin embargo, no se ha logrado lo suficiente en la práctica docente a pesar de estar contemplado el Patrimonio en los planes de estudios oficiales.

Más de 200 investigadores que trabajan en aspectos relacionados con la potenciación del conocimiento del patrimonio, bien en ámbitos escolares como sociales en general, participan en esta reunión internacional organizada por el Grupo de Investigación Patrimonio y Educación HUM-221, con el apoyo de los departamentos de Didáctica de las Ciencias Sociales de las Universidades de Granada y Complutense de Madrid y la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada.

Unas jornadas sobre África pretenden 'visibilizar' el continente

Son dos días de actividades organizadas por la UGR y la Fundación Euroárabe

Redacción GRANADA

La ONG Alianza por la Solidaridad, el grupo de investigación multidisciplinar de la Universidad de Granada AFRICAInEs-UGR y la asociación estudiantil *La Voz de África y Afrodescendientes*, en colaboración con la UGR y la

Fundación Euroárabe organizan dos días de actividades para visibilizar la presencia del continente, sus estudiantes y epistemologías en la Universidad.

La actividad plantea algunas preguntas a las que tratarán de dar respuesta aprovechando la cercanía del Día Internacional de África, el 25 de mayo, y dentro del esfuerzo de los participantes por visibilizar el continente desde perspectivas no victimistas, presentando a africanos y africanas como lo que realmente son: agentes de cambio y transformación social.